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聚會 （七） 
 
 

時間過地很快呀，就要結束了，大家都要回去了。最後一堂，

我們要交通到最後一點，就是生命長大並變化。這一點非常地

重要！不長大，不行！在人的生命，很自然地會長大，但是很

奇怪呀，這屬靈的生命，很多基督徒不長大。聽倒是聽了很

多、聖經也讀了，但是沒有長大，像哥林多教會。保羅說：

『我以前用奶餵你們，但是幾年過去了，我還不能給你們乾

糧』，這不正常。因為我們這一個人，對屬靈的生命不太熟

悉，我們從小到大，都是活在自己的裡面，有的是二十歲了才

得救，那有一個新的生命進到他裡面來了，但是他在人的生命

這一邊好像是成熟了，所以我們沒有那個感覺說，我們屬靈的

生命還是嬰孩，這是很正常的，我們要了解這一點。不僅是哥

林多教會是這樣，以弗所教會也是這樣。所以，保羅告訴他們

不要像嬰孩，像一隻小船在海中，被吹來吹去。是道理的風，

道理就像風一樣，他們聽了這個道理，就被吹到一邊，當新的

道理一來，又被吹到另一邊。小孩子很喜歡啊，抱著搖來搖

去，你這樣做的話，他就睡著了。屬靈方面也是這樣，道理聽

一聽就睡著了。主耶穌啊！受人的欺騙了。我們不要以為信主

的人是不會騙人的，主耶穌警告我們了，有很多假先知、假教

師，保羅也這樣說、雅各也這樣說、彼得也這樣說、約翰也這

樣說、猶大也都這樣說，而且不是少數的幾個，是很多個。 

 

所以，弟兄姊妹們，你要認識恩膏。只有住在你裡面的恩膏是

不會騙你的！可能有的人不是真心要騙你的，他自己也不知道

啊，他以為他告訴你的是對的，但其實是不對的，但這也是騙

你。有些人是故意騙你的、有些人不是故意的。但是不管是不

是故意的，都是騙。因為我們的仇敵，他什麼人都用。所以，

基督徒要是不長大成人的話，你會很容易被騙。孩子們很容易

被騙，你拿了一個好看的東西給他，他馬上就過來了！那如果
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我拿這個東西給你，你會過來嗎？不會。因為你已經長大了，

你是成人了。如果我們在屬靈方面不長大、不成人，很容易什

麼都相信。他是牧師啊，他是神學院畢業的，當然只有他才明

白，我不明白。誰說的呢？如果有人來找你的兒子說，『我是

你的父親。』他會相信嗎？但是小孩子很容易被騙。哎！可惜

啊，很可憐啊！ 

 

在世上那麼多的基督徒，但是你要去哪裡聚會啊？什麼地方是

對的？天主教有那麼多信徒，教皇怎麼說，他們就怎麼接受。

而且他們的教導是，你們這些平民不會懂聖經，我們才懂聖

經，而大家也都相信接受。弟兄姊妹們，你們做基督徒幾年

了？（弟兄回答：二十四年了。）屬靈成熟了沒有？還是我們

仍需要每一個主日聽一篇道、坐在那邊，乖乖地聽道，還是需

要人教導你？ 

 

我們來讀希伯來書第五章末後的那一段，保羅有很多話要告訴

他們，但是他們聽不進去。希伯來書應該是保羅寫的。第五章

11節『論道麥基洗德，我們有好些話，並且難以解明，因為

你們聽不進去。』那我想問你們大家啊，你們都知道這個名字

「耶穌基督」，那你們能不能欣賞我們的主耶穌基督，是麥基

洗德的等次、是我們的大祭司啊！是公義的王、和平的王！祂

是我們的大祭司！你知不知道，我們有一位大祭司啊！我想我

們連這個「祭司」的觀念都沒有。「祭司」在聖經裡面，是很

重要的啊！神的目的，是要得著一個「祭司的國度」，個個都

要做祭司。但是因為神的子民墮落了，到最後十二個支派，只

剩下一個支派做祭司。到最後，利未派也墮落了，祭司們也墮

落了。從一支派只剩下一家，「撒督」。在以西結書，只有撒

督的子孫，才能來親近我，把我的食物帶來給我，進入至聖所

去。你看，從十二個支派變成一支派，從一個支派變成一家。 

 

我如果今天問你們：『你們是不是一個祭司啊？』你是不是一

個祭司呢？那祭司做什麼呢？（回答：獻祭）只有獻祭嗎？我
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都沒有機會跟你們講，下一次！其實啊！很少的基督徒認為他

們是祭司。基督徒、信徒、神的兒女們、弟兄姊妹，你們都知

道，但是這個「祭司」？可能你們現在聽過了覺得是。但是，

祭司在做什麼呢？保羅當初要告訴他們，關乎我們的大祭司。

有大祭司就該有小祭司啊？有亞倫，就有他的兒子們啊！不會

只有大祭司，沒有其他的祭司。如果我們認識聖經的話，神的

計劃『作祭司』，太奇妙了。 

 

我只是要說，保羅在這邊說到「麥基洗德」的時候，他們聽不

進去，莫名其妙，你說麥基洗德？祂是不是養雞的？賣雞的？

他（保羅）說你們「聽不進去」，意思就是你們聽不懂。所以

保羅又說：『看你們學習的功夫。』時間已經二十四年了，有

的五十四年了，有的不知道幾年了，本該是作為師傅了，要教

導別人、成全別人，誰知道『還得有人將神聖言的開端，另教

導你們。』你說，今天沒有這樣的光景嗎？ 

 

如果你讀小學讀了二十四年還沒有畢業，那就不正常了，對不

對？幼稚園幾年呢？（3年）喔泰國是三年啊，不是三十年

啊？不是！那如果三年還不夠，十三年！那你說正常嗎？不正

常！小學幾年呢？六年。不是六十年？畢業了，小學畢業了。

那中學呢？高中呢？初中三年、高中三年，也畢業了，是不是

還需要回去啊？弟兄啊你是不是回去初中聽課呢？但是基督徒

五十年，還沒有畢業啊！還要一直聽、一直聽，你們的弟兄姊

妹聽了幾年了呢？有的五十年了、有的七十年了，還在聽，那

你說這正常嗎？而且，那些師傅覺得很光榮。他們覺得，你看

啊，他們聽了五十年還來聽，他們很忠心，那你還覺得他們很

好，你還覺得你說得不錯。你要問問主耶穌怎麼看的啊？ 

 

並不是說我們要起來反對了，不！你如果進大學，你要做工程

師，讀了五十年了，還是只有教授懂。那怎麼辦？你還需要

『神聖言小學的開端，另教導你們。』還是在小學，多年了，

還是小學生，你說可以嗎？你不要以為，屬靈的方面沒有小學
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啊！保羅說：『有』。那你們大家坐在這裡，不是屬靈教會的

小學生啊？那弟兄是大教授，我是副教授，好嗎？如果我病

了，另一個弟兄來替我做教授。他不在了我再請另一個弟兄來

作教授？這樣做好嗎？不是這樣做嗎？哪裡不是？多年了，還

是你們弟兄站在這裡。我告訴你啊，我站在這裡我覺得很不舒

服。好像我比較大，那你們大家都要聽我的。你覺得我舒服

嗎？你覺得舒服嗎？你們還是小學生，我是大教授，那你說這

樣好嗎？那我們又為什麼一年過一年還是這樣做呢？你們在德

國是不是這樣做呢？個個都是祭司！很不容易！ 

 

所以我們說到生命的長大和變化，但其實變化在哪裡呢？到最

後六十年了，我們還是讀同樣的書本。如果不讀那個什麼生命

什麼經的話，不讀就不認識聖經，所以每年、每一個禮拜都是

讀一樣的書，讀幾年了？不讀是不行的，那你說怎麼會這樣

呢？我不是批評啊！我是心裡難過啊！因為我認識太多弟兄姊

妹們了；你們願意做屬靈的小學生嗎？你願意嗎？當然不願

意！保羅也不願意看見他們這樣，他是對他們說真話啊！ 

 

你們還需要吃奶、不能吃乾糧。乾糧太硬了，你吞不進去。就

是聽了，也不去行。好像孩子們，你天天告訴他不要這樣、不

要這樣，他還天天去做，那你說這不是聽不進去嗎？所以他

說：『凡只能吃奶的，都不熟練仁義的道理。』不是恩典的道

理，是仁義的道理。其實你吃了這些奶的話，你也會成為一個

義人。『他們的心竅習練地通達，就能分辨好歹了。』是好

的、不好的、是生命的、是活的或是死的、是屬靈的或是屬肉

體的、是人的教導或是聖靈的說話？但是聖靈的說話你聽不

見。很多人說，你說聖靈的說話，但是我聽不見。沒有分辨的

能力；什麼是錯的、什麼是對的，我們都隨便聽。不要隨便

聽、也不要隨便相信，要問裡面的聖靈。所以約翰壹書那兩節

聖經說，我們怎麼知道啊？你們怎麼知道是從神而來的？約翰

說，沒關係你們寫信給我、打電話給我，我告訴你。你來問

我、來問問弟兄，你們有問題嗎？問弟兄。約翰不是這樣說
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的！約翰說：『神把祂的聖靈給我們，在我們裡面，我們就知

道了。』奇怪啊！為什麼我們弟兄姊妹很不容易分辨，很不容

易知道！所以我盼望我們不是這樣的。 

 

並不是說我們不需要交通啊，也不是說弟兄啊你不要給信息

了。不要再來了啊！不是這樣的！乃是你們裡面那個屬靈的生

命已經長大了、成熟了。我今天碰到了弟兄的兒子，以前我看

見他的時候還好小，現在他長大了，他說他要去讀大學了。讀

大學要離開爸爸了，那要怎麼辦？你高興不高興啊？我孩子要

去讀大學了。我不要！我要他留在我身邊！不要他去，要留在

家裡！做父母的應該很高興他要去讀大學了，長大了，有翅膀

了，自己會飛了。這是很正常的。弟兄姊妹們應該是成為師傅

了，無論你去那裡都能夠幫助別人，也能夠被人知道，不只是

講道，而且把這個生命活出來。只能講、不能活，是不行的。

所以保羅怎麼說呢？他們的心竅習練地通達（就是那長大成人

的），就能夠分辨是好的、不好的。但是他們沒有長進。所以

他說：『我們應該離開基督道理的開端，竭力進到完全的地

步。』不必再立根基了！他就把一些根基、基督小學話語的根

基，如何悔改、如何信神、受浸列出。其實受浸很簡單啊，但

是要長大成人很不簡單啊！受了浸不長，不好。他說：『神若

許我們，我們就必如此行。』往前走！上大學去！像弟兄的兒

子，現在自己做生意了，你高興不高興？（很高興！) 他不需

要你，你高興嗎？（他能夠自己幫助自己，最高興了！）那弟

兄姊妹們不需要你們了，你們高興嗎？（高興！）阿們？真的

阿們？好啊！感謝主啊！你們（弟兄姊妹）不需要他們（弟兄

們）了。如果我這麼說的話，他們（弟兄們）不敢請我來了。

主耶穌啊！這是聖經的話。 

 

我們不只要學明白道理，弟兄姊妹們，不需要我們了，我們要

很高興。因為不是說他們亂跑了，而是他們認識主了、能夠分

辨了、能夠幫助別的弟兄姊妹們了、能夠事奉神了、長大成人

了。你知道啟示錄第十四章的那十四萬四千人，能夠被提，能
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夠與我們的主一同站在錫安，是因他們是初熟的果子，成熟

的！不是還在那邊需要吃奶，還需要你帶領，要做什麼事都要

來問你。我們說是「交通」。他們要問主！是不是？因為有時

候，我們不太清楚，可以有交通！但不是要做什麼，都要來問

你啊！你是老大啊，他們要來問你。不要以為不會這樣，這樣

的光景我們也看多了。 

 

所以，你要被提嗎？就像一棵樹，有很多果子。如果你要吃，

你要去選啊！如果是還沒有熟的、硬硬的，你會摘下來吃嗎？

當然不會啊！那些成熟的、很香的、味道也很好的，你會摘下

來吃，連蜜蜂、鳥、老鼠都知道，哪些是熟的、哪些是不熟

的，它們不會摘那些不熟的。那你說，我們的神不會這麼做

嗎？你不要忘記啊！在舊約聖經裡，神說：『那初熟的果子是

屬於我的。』不是給你享受的。而且是初熟中最好的，你要帶

來給祂！ 

 

我們的神啊，懂食物，比我們懂得更多。祂是要吃最好的！羊

群，祂是要頭生的，而且是沒有瑕疵的。如果有病的，你不能

拿去給祂，祂是要最好的。我們是有餘的，帶給他，我不要的

才帶來。你不要說沒有啊！在瑪拉基書，神很生氣！你們把那

些有瑕疵的、你們不要的，拿來獻給我！你敢！神還告訴他

們，你把那些東西帶給你們的總統，看看他們會怎麼樣？他們

會把那些東西丟在你的臉上，把你關起來啊！還好他不是皇帝

啊，不然你要掉腦袋的。我們不認識神！我們很隨便，我們以

為我們的神是愛，我隨便做就可以了！你錯了！ 

 

所以，不只要愛，要敬畏我們的耶和華。祂是神！祂是我們的

父！所以，神對他們說，我既然是你們的父，那你們該給我的

尊重在哪裡呢？所以弟兄姊妹們，要長大成人、有變化，這很

重要啊！我們是不是神的兒子？是的！約翰說像不像呢？是你

的孩子應該是像你，（弟兄回答：是的！）我昨天跟你的兒子

坐在那邊，我馬上知道，喔，是弟兄的第二個兒子。我怎麼知
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道是他的兒子呢？因為像他！那你說你是神的兒子，你像不像

祂呢？約翰說現在還不太像。那你是神的兒子，你願不願意像

祂？你有兩個選擇：要像你的父神，或是要像魔鬼？你說，神

的兒子會像魔鬼嗎？你會犯罪，就有點像魔鬼了。你吵架時像

誰呢？發脾氣時像誰呢？像神嗎？你知道是像誰，我不必說

了，很可怕的。但是我們不覺得，沒問題啊！約翰不是這樣說

的！『犯罪的、無法的，是在黑暗裡。』黑暗是誰啊？神是

光，那黑暗是誰啊？你恨不恨「罪」？你知道是錯的，但是你

恨不恨那個？你不恨罪的話，你犯一次，你下次還要去犯。你

不要以為神不恨罪。你去讀箴言第六章，你看有七點，是神所

恨惡的，你說神不會恨嗎？在啟示錄，神恨惡尼哥拉黨、巴蘭

的教訓，你說神不會恨嗎？ 

 

所以弟兄姊妹們，要在生命裡面長大。你越長大的話，你越認

識神。小的時候，小孩子只認識你是爸爸，給我東西，肚子餓

的時候，找媽媽。但是問說：『你的父親是做什麼呢？』不知

道？但是，他長大了就知道了。保羅在加拉太書也說了，雖然

他是後嗣，因為他是兒子，要承受基業；但是如果他還是嬰孩

的話，他跟僕人差不多一樣，不能承受基業。所以要長大、成

人、變化、成為初熟的果子，你不要認為我們的神什麼都接受

啊！是有條件的。不只是長大了，你長大了還要潔淨自己，除

掉一切不乾淨的，『在他們的口中找不到謊言』，不隨便說

話。他們是童女、是純潔的，他們是跟隨羔羊的。我們是跟隨

人；但是這一班人，他們是跟隨羔羊的。在他們的額上，有父

神的名字、有耶穌基督的名字，而且是「新名」。耶穌基督有

新的名字啊？那名叫什麼呢？告訴我啊，耶穌基督的新名是什

麼？我不要告訴你們！意思就是說，你以為你認識祂了，但是

祂有更多你不明白的。但是我們大家都感覺我們認識夠了，有

的甚至是，如果你把新的東西帶來，他說：『我不要』，還反

對你，那你怎麼辦呢？ 
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他們是唱新歌，沒有人能唱的！連在泰國的弟兄姐妹都不能唱

的！你只能唱你們認識的詩歌。他們唱的詩歌是沒有人能學

的。你們願意學嗎？那就要長大！你願不願意作初熟的果子

呢？被提！而且這一班人被提，是與羔羊站在錫安山！那你今

天在哪裡啊？教會。哪一個呢？是地方教會？每一個教會都是

在地方的。在地方教會又怎麼樣呢？是不是金的？是不是模成

基督的形象？是不是滿了新鮮的油？是不是發光的？或是一直

「一地一會」？一地一什麼會啊？所以今天我們有一點交通，

倪柝聲弟兄不是只說一地一會啊，那是 1937 年的。1947年的

時候他有新歌出來，他唱新歌了！你還唱舊歌，他唱新歌了！

他說教會的立場，頭一個是「聖靈的權柄」。對不對啊？有沒

有讀過？「教會的路」頭一章！但是有人唱舊歌，只有一地一

會，那一地一會就是教會，到最後，一地一什麼會啊？現在有

很多一地一會的教會啊？但是，是不是神的國度呢？能代表祂

的國度嗎？是不是錫安？主耶穌是不是在那邊做王？或是人在

那邊做王啊？你說。主耶穌啊！ 

 

所以要認識祂，我們的神是活的，我們是遵行道理的，但是教

會是活的！啟示錄不是在那邊強調一地一會，是強調「金燈

臺」。老底嘉的教會說我們很富足，主說，不！你們很窮！是

瞎眼的、困苦的、赤身露體的，你沒有那最好的愛、主說：我

要把燈臺挪去。你說燈臺不會被挪掉嗎？一地一會，愛世界去

了，搬到撒但的寶座的地方去了，你說好嗎？一地一會，到耶

洗別那邊去了。按名是活的其實是死的，那一個死的教會，你

說有什麼益處呢？所以不是只講生命，要有生命的實際、生命

的長進、還有成熟！還要是我們這位君王的國度！是能打敗撒

但的！你要自問，撒但怕你嗎？不簡單啊！弟兄姊妹們。我們

要認識祂！這是最重要的！不是一個做法、也不是一個辦法！

是祂！你不認識祂，你就什麼都不是。祂說：我就是道路、我

就是真裡、我就是生命。不經過祂、不藉著祂，你就不能到父

那裡去。不住在祂裡面、而且祂也不常住在你裡面，你也沒有

辦法。這不是一個辦法的問題。我是一個沒辦法的人，你如果



2023/10 曼谷特會 永遠生命的彰顯 

- 9 - 

要問辦法，我會說：『你去找祂，祂會有辦法，我不知道。』

離了祂，你沒有辦法啊！你還有什麼別的辦法嗎？你說。還有

什麼別的路好走嗎？只有一條路啊！ 

 

你如果是長大了，你就會更要認識祂！你真的認識的話，你才

知道你還不認識。因為基督的豐富是測不透的！所以要長大，

必須要認識祂！離了祂，你沒有路的！感謝讚美主！我想夠

了！因為我不是講變化的道理，沒用的，我們講了很多了、很

多年了、很多世紀了，但是有沒有變化？ 

 

摩西到神的面前四十天，他下來的時候，他發光了！為什麼

啊？什麼辦法啊？你問摩西說：『摩西啊？怎麼樣才能發亮

呢？』摩西會給你什麼辦法？你如果在祂面前的話，你就會發

光。你離開祂了，光就不見了。主耶穌！『住在我裡面的，我

也住在他裡面。』不是有時候在、有時候不在；喜歡的時候就

進去、不喜歡的時候就出來，不是這樣。感謝讚美主，弟兄姊

妹們，盼望主祝福我們大家！主快要來了！ 

 

可能下一次，我們在上面見面！在天上的錫安！願主與我們大

家同在！ 

 
注：以上內容未經演講者校閲 


